



---

**Bauherr** Pädagogische Akademie Elisabethenstift  
**Adresse** Stiftstraße 41, 64287 Darmstadt

---

Der im Rahmen des Konjunkturprogramms entstandene Neubau der Schülermensa ergänzt sowohl funktional das Ganztagsausbildungskonzept der Pädagogischen Akademie Elisabethenstift als auch städtebaulich das Gebäudeensemble entlang der Stiftstraße. Der erdgeschossige, pavillonartige Baukörper orientiert sich einladend zur Stiftstraße mit einer durchlässigen Fassade, die sowohl den Blick nach draußen lenkt als auch den Blick von außen nach innen zulässt. Das schwebende Dach, getragen von filigranen Stahlrundstützen, unterstreicht elegant den großzügigen, luftigen Charakter.

Gäste betreten das Gebäude über die Schmalseite und gelangen vorbei an Küche und Ausgabebereich mit freistehendem Thekenmöbel in den lichtdurchfluteten, großzügigen Gastraum. Durch die großen Schiebefenster, die weit geöffnet das Gefühl vermitteln auf einer luftigen Terrasse zu sitzen, verwischt der Übergang zwischen Innen und Außen.

Kompakt organisiert beherbergt der klar strukturierte Baukörper alle notwendigen Funktionen für den Betrieb der Schülermensa.

Hin zu dem im Rücken des Gebäudes gelegene Bestandsbau zeigt sich der Neubau mit einer geschlossenen, weißen Holzfassade, die das Gebäude erdet und gleichzeitig die erwünschte Privatsphäre des dahinter gelegenen Kindergartens wahrt. Von hier ausgehend zieht sich die Glasfassade über die im Süden gelegene Schmalseite bis hin zur Schauseite im Westen.